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Le migliori idee nascono insieme!

Il programma elettorale della lista “Poggio, Insieme!” (sostenuta da un gruppo di cittadini oltre

che da Partito Democratico, Italia Viva, Azione e le altre forze politiche del centro sinistra) è il

frutto di un percorso di ascolto e di partecipazione che ha visto protagonisti tanti poggesi, le

associazioni del territorio, le categorie economiche, i sindacati, i residenti “nei rioni” e tutti coloro

che hanno voluto mettersi in gioco e condividere le proprie idee intervenendo nelle numerose

occasioni di incontro e di scambio organizzate in questi mesi.

È il risultato dell’unione di tante competenze, energie, passioni, esperienze e idee promosse da

persone che hanno a cuore Poggio a Caiano e che desiderano un futuro ancora più bello e

sostenibile, ancora più civile e innovativo, ancora più attento e vicino ai bisogni della persona,

ancora più attivo e attrattivo.

Il contesto globale nel quale viviamo è stato fortemente segnato dalla recente pandemia e

ancora oggi è condizionato dalla guerra in Europa e da importanti sfide come quella

dell’emergenza climatica, del contrasto alle crescenti disuguaglianze, alle difficoltà economiche

sempre più diffuse, alle crescente povertà, che anche nella nostra comunità di Poggio a Caiano

fanno sentire i loro echi. Siamo convinti che la politica abbia il dovere di farsi carico di queste

trasformazioni e che, per farlo, debba essere capace di esprimere una visione di futuro ancora

più coraggiosa, offrendo un’alternativa alla chiusura e alla paura che bloccano, irrigidiscono e

impediscono ogni evoluzione.

Un altro passo!

Tanto è stato fatto in questi cinque anni, nonostante tutto. Nonostante la pandemia, nonostante

le sue conseguenze sui costi delle materie prime, nonostante la guerra e la crisi energetica,

tanti sono gli obiettivi raggiunti.

Non possiamo rinunciare alle conquiste fatte.

Vogliamo continuare il lavoro iniziato e continuare a farlo insieme, tenendo il passo e facendone

di nuovi.

Il programma che presentiamo fa dunque tesoro del passato, parte dal presente e guarda al

futuro. Ci spinge a realizzare una Poggio ancora più sostenibile, attenta, attiva, civile, inclusiva,

innovativa, aperta al mondo. Punta sulla collaborazione, sulla solidarietà e sull’unione delle



forze e delle energie migliori come elementi fondanti della nostra comunità. Questo programma

immagina, propone e rende possibili idee e prospettive.

La nostra è una proposta che guarda alle famiglie, ai bambini, ai giovani, agli anziani, alle

persone con disabilità, alle diverse categorie di lavoratori, a chi attraversa momenti di fragilità, a

chi proviene da altri Paesi. Apre Poggio spingendola al di là della dimensione locale, facendo

della valorizzazione del nostro territorio, della sua cultura e della nostra storia, un vero punto di

forza. Non elimina le differenze ma le considera per quel che sono, ovvero occasioni di

ricchezza e di crescita collettiva. Considera irrinunciabile il rispetto della legalità e il sostegno ad

una cultura di pace.

La politica è il servizio alla propria comunità, è il lavoro per il bene comune, è la forma
più alta di amore. Con questo spirito è nato il nostro programma, scritto con e per tutti,
perché ognuno è parte della nostra comunità e costruttore del bene comune.



Un altro passo per una Poggio

ancora + Bella e Sostenibile
Poggio a Caiano è una perla nel cuore della Toscana. La nostra cittadina è ricca di bellezze

ambientali e naturali oltre che storico-artistiche e architettoniche. Dobbiamo prenderci cura di

questa bellezza per trasmetterla a chi verrà dopo di noi.

Possiamo farlo guardando anche alla sostenibilità ambientale e alla transizione ecologica. Ciò

significa curare e valorizzare le nostre colline e le nostre bellezze paesaggistiche; scegliere una

pianificazione urbanistica rispettosa della natura e del territorio, favorendo il recupero e la

rigenerazione delle zone periferiche. Per questo al centro della nostra proposta futura per una

Poggio anche più bella e sostenibile c’è il polmone verde del nostro comune. Il Parco del Barco,

attualmente di proprietà del Demanio dello Stato, dovrà diventare dei poggesi e - attraverso un

importante intervento di riqualificazione - trasformarsi in un parco urbano rinnovato e a

disposizione del tempo libero dei cittadini, sulla scia di quanto fatto nell’area dell’Oasi “Le

Buche” e del Ponte Manetti.

Avere a cuore la qualità della vita dei poggesi significa anche continuare ad investire negli spazi

urbani. In questi mesi abbiamo avviato il cantiere per la riqualificazione della Piazza XX

Settembre ma anche creato i presupposti perché entro il 2024 il centro storico di Poggio cambi

completamente volto grazie a due nuovi parcheggi, uno in prossimità di Ponte a Mulino e l’altro

in Via Aietta, e alla pista ciclabile che dalle Scuderie Medicee si collegherà a Comeana

portando con sé la completa riqualificazione dell’area di Sottombrone.

Intendiamo quindi lavorare soprattutto in tre direzioni: manutenzione dell’esistente,

realizzazione di opere integrate nell’ambiente, sensibilizzazione della cittadinanza verso

comportamenti rispettosi degli spazi pubblici ed ecologicamente sostenibili.

Perché ciò che è pubblico appartiene a tutti, la sua tutela ci coinvolge tutti e da tutti deve
essere perseguita.

Ecco come intendiamo concretizzare il nostro impegno per una Poggio più bella e sostenibile.

Nuove opere pubbliche nel segno della qualità della vita

● Riqualificheremo il centro storico di Poggio a Caiano grazie al completamento e alla

realizzazione di alcune opere strategiche, quali:



○ Completamento della nuova Piazza XX Settembre. Una piazza che i poggesi potranno

tornare a vivere (anche grazie alla possibilità di dotarla di un’area attrezzata per i

bambini, un chiosco per la somministrazione di alimenti e bevande, ad uno spazio

pensato per ospitare eventi estivi all’aperto) e che accoglierà i turisti nel loro percorso

Scuderie – Villa Medicea.

○ Realizzazione del nuovo parcheggio del Ponte al Mulino che doterà il paese di circa 50

nuovi posti auto e di 4 posti autobus per la discesa e risalita dei turisti, nonché di

colonnine di ricarica elettriche e di un punto di raccordo del sistema delle piste ciclabili:

Comeana, Poggio a Caiano, Bogaia (cascine medicee).

○ Riqualificazione dell’area di Via Sottombrone con la realizzazione del progetto (già

finanziato) che prevede la nuova pista ciclabile di collegamento con l’abitato di Comeana

e nuove attrezzature come giochi per bambini e attrezzature per il tempo libero nei

giardini dell’area.

○ Una volta rinnovata e ultimata piazza XX Settembre, miglioramento degli spazi urbani

lungo Via Vittorio Emanuele II e via Cancellieri, per uniformarli alla bellezza ritrovata del

centro storico.

● Realizzeremo la progettazione definitiva e - previo reperimento delle risorse - avvieremo la

riqualificazione delle Scuderie Medicee (III e IV lotto) per l’ampliamento della biblioteca e degli

spazi museali ed espositivi, per la realizzazione di laboratori didattici per ragazzi, di nuove aule

per ospitare lezioni di musica e una sala concerti.

● Una volta completato l’iter di approvazione del nuovo piano strutturale e operativo, attueremo

gli strumenti urbanistici previsti che portino alla realizzazione di:

○ Nuovo parcheggio pubblico del Parco del Bargo e nuove aree attrezzate a verde

pubblico nell’area adiacente al Parco.

○ Nuovo parcheggio pubblico di Via Aietta (area ex cinema Bonciolini).

● Sulla scia di quanto già fatto per il Palazzo comunale, ci impegneremo per l’acquisizione a

patrimonio comunale del Parco del Bargo attraverso il cosiddetto “federalismo demaniale

culturale” [→ leggi FOCUS] per una gestione diretta del Parco con l’intento di valorizzare e

tutelare questo polmone verde e bene prezioso del nostro territorio. Intendiamo valorizzarlo

restaurando gli edifici presenti e sostenendo la realizzazione della nuova caserma dei

Carabinieri (a cura del Demanio dello Stato) e della “casa delle associazioni”. Riqualificheremo

il portale di accesso lato Villa Medicea e le mura perimetrali. Metteremo a punto un piano di

interventi di manutenzione dell’area boschiva, realizzeremo nuove aree attrezzate per il tempo

libero, percorsi ambientali/storici ad uso didattico e percorsi turistici. Non mancheranno gli

eventi estivi in collaborazione con le associazioni del territorio, che potranno essere

organizzati anche attraverso l’individuazione di un soggetto che si occupi della loro

promozione e valorizzazione.



● Riqualificheremo l’area del cimitero comunale tramite la ristrutturazione dei fabbricati esistenti

e l’implementazione degli interventi già svolti. Realizzeremo inoltre una progettazione volta ad

un ulteriore ampliamento negli spazi esistenti.

● Riqualificheremo la piazza della Chiesa di Bonistallo.

FOCUS: Il Federalismo demaniale culturale

Con “federalismo demaniale culturale” si intende quel meccanismo che ci ha

consentito di acquisire dallo Stato a patrimonio dei poggesi sia la palazzina

Reale (sede del Comune) che l’area del “Podere Le Buche”, attuale sede

dell’associazione Oasi apistica.

È necessario elaborare e condividere con il Demanio e con il Ministero della

cultura un "piano di valorizzazione" che preveda interventi di riqualificazione e

miglioramento che aumentino e rendano sempre più fruibili per i cittadini gli

immobili che saranno acquisiti al patrimonio comunale.

● Potenzieremo le opere di manutenzione ordinaria delle strade e dei marciapiedi pubblici,

aumentando lo stanziamento della quota annuale del bilancio comunale al fine di risolvere

ancora più rapidamente e capillarmente, su tutto il territorio comunale, la presenza di piccoli

avvallamenti stradali e garantire la costante pulizia delle caditoie.

● Porteremo a termine il nostro piano di manutenzione straordinaria delle strade del paese

intervenendo su quelle fin qui non interessate dai rinnovamenti, realizzando un piano di

riqualificazione stradale sulla base delle oggettive priorità manutentive, con un

cronoprogramma aperto e consultabile da tutti.

● Continueremo a utilizzare asfalto architettonico nelle aree collinari per ridurre l’impatto

ambientale e migliorare la resa estetica in aree a maggiore vocazione turistica (es. via

Petraia).

Ancora più verde, vuol dire più benessere.

● Completeremo il piano di forestazione urbana (già finanziato) per la neutralità climatica con la

piantumazione di 350 alberi e svilupperemo nuovi progetti di forestazione studiando ulteriori

aree urbane di intervento.



● Daremo priorità ad un piano di rinnovamento di tutti i giardini comunali non interessati dagli

ultimi interventi di ripristino, per dotarli di nuove aree gioco per bambini, nuove pavimentazioni,

attrezzature per il tempo libero, rastrelliere per biciclette, nuove panchine.

● Ci impegneremo a promuovere presso il Comune di Prato, ente competente, la riqualificazione

del Parco della Rimembranza e delle relative pertinenze.

● Tuteleremo e difenderemo le nostre colline da nuovi interventi di urbanizzazione per

salvaguardare il valore del paesaggio.

● Saremo convinti promotori dello sviluppo del Parco agricolo della Piana, elemento ordinatore

del territorio della piana di Pistoia-Prato-Firenze.

● Sosterremo il potenziamento degli orti sociali e la revisione del relativo regolamento per

renderli più fruibili anche alle famiglie.

Risparmio energetico e tutela dell’ambiente

● Svilupperemo un piano di efficientamento energetico di tutti gli edifici comunali (es. palestre,

edifici scolastici, Scuderie medicee, palazzo comunale…).

● Accompagneremo e sosterremo la realizzazione di comunità energetiche rinnovabili (CER) sul

territorio comunale (organizzazione di un sistema di produzione e condivisione locale di

energia prodotta da fonti rinnovabili) [→ leggi FOCUS]. Daremo priorità alla mappatura delle

aree comunali e private utilizzabili ai fini dell’installazione di nuovi impianti di energia oltre alla

preliminare valutazione dei possibili fini pubblici/sociali della redistribuzione economica degli

incentivi da far confluire all’interno del futuro statuto. Promuoveremo altresì la nascita di uno

sportello al cittadino per fornire informazioni utili su questa opportunità.

● Su tutto il territorio comunale installeremo colonnine per la ricarica elettrica delle auto e delle

biciclette (queste ultime in prossimità del Ponte Manetti).

● Manterremo la destinazione dell’area del Podere Le Buche per scopi di promozione del

biologico, della tutela della biodiversità botanica e per il recupero delle varietà colturali antiche

anche attraverso progetti di inclusione sociale.

● Miglioreremo la manutenzione del verde e delle aree pubbliche anche attraverso forme di

cogestione con l’associazionismo e privati: approveremo un regolamento dei beni comuni di

Poggio a Caiano per definire forme di collaborazione tra cittadini e amministrazione per la

cura, la gestione condivisa e la rigenerazione dei beni comuni urbani.

● Sosterremo politiche presso il livello regionale volte alla facilitazione da parte dei privati di

piccoli invasi di acqua piovana per l’irrigazione agricola, oltre alla promozione di una cultura

che vede nell’acqua un bene primario da tutelare.



● Continueremo ad impegnarci per completare il percorso per la ripubblicizzazione della

gestione del settore idrico.

FOCUS: Le Comunità energetiche rinnovabili

Monitoreremo l’iter normativo nazionale al fine di creare nel nostro

territorio le “Comunità di energia rinnovabili”(CER), per mezzo delle quali i

clienti finali, consumatori di energia elettrica, avranno la possibilità di

associarsi per produrre localmente, tramite fonti rinnovabili, l’energia

elettrica necessaria al proprio fabbisogno, “condividendola” con la

comunità di appartenenza. L’energia elettrica “condivisa” beneficia di un

contributo economico riconosciuto dal GSE (gestore dei servizi

energetici). Saranno approfondite le modalità di accesso ai finanziamenti

pubblici per la realizzazione delle CER e saranno superati eventuali

problemi legati, ad esempio, all’uso dei pannelli fotovoltaici in alcune aree

del territorio urbano sottoposte a vincolo paesaggistico. Si prevede

l’attivazione anche di un punto informativo per la cittadinanza sulle CER,

valutando una collaborazione con l’Agenzia Regionale Recupero Risorse

(ARRR).

Mobilità pubblica e privata

● Ci impegneremo - coinvolgendo gli altri Comuni della Piana oltre che le due Province e la

Regione - per l’ultimazione del progetto definitivo-esecutivo e del reperimento delle risorse per

l’avvio dei lavori del collegamento tra Via Lombarda e la SR 66 (c.d. Ponte alla Nave) ai fini di

un alleggerimento del carico veicolare nell’abitato poggese e per favorire le attività economiche

delle aree artigianali con una viabilità più rapida di interconnessione alle arterie stradali

regionali.

● Realizzeremo delle azioni volte al perfezionamento della viabilità su Via Cioppi - sulla quale

sarà istituito il senso unico - oltre che nella zona di Via Maccanti, Via Italia ‘61 e quella di Via

Umberto I, Via Spadini, al fine di migliorare i flussi veicolari di accesso ed uscita.

● Realizzeremo ulteriori attraversamenti pedonali ad ampia visibilità, in modo da aumentare la

sicurezza stradale dei cittadini.

● Completeremo la passerella ciclopedonale sul torrente Furba, che creerà il collegamento fra

Cascine medicee, ponte il Monetti, Parco del Barco e Parco Quinto Martini a Seano.



● Ci impegneremo per rivalutare e migliorare in termini estetici e funzionali il cordolo della pista

ciclabile di via Aiaccia/via Cegoli.

● Promuoveremo uno studio per la valutazione di nuovi percorsi di mobilità leggera all’interno

dell’abitato, concertando le proposte con la cittadinanza, per rendere più sicuri gli spostamenti

ciclopedonali.

● Ci impegneremo a promuovere nei confronti dei comuni di Campi Bisenzio e di Signa e della

città metropolitana di Firenze - enti competenti - il miglioramento della mobilità pedonale e

ciclabile lungo la SR66 dal ponte all’Asse alla rotonda della nuova bretella.

● Ci impegneremo a promuovere nei confronti di Provincia di Prato e Comune di Prato - enti

competenti - la progettazione e realizzazione di una pista ciclabile lungo via Roma che a partire

dal Ponte al Mulino raggiunga l’abitato delle Fontanelle.

● Realizzeremo un piano della mobilità per le persone con disabilità motoria, al fine di

promuovere percorsi dedicati per raggiungere i principali punti di interesse del territorio;

aumenteremo gli investimenti in manutenzione straordinaria volti all’abbattimento delle barriere

architettoniche esistenti, a partire dai marciapiedi e dalle fermate degli autobus.

● Ci impegneremo verso gli enti competenti per potenziare il trasporto pubblico nell’area

Pistoia-Prato-Firenze e per avvicinare sempre più il percorso della tramvia di Firenze all’abitato

poggese: richiederemo il potenziamento delle linee degli autobus per garantire un più efficiente

collegamento con le scuole secondarie di secondo grado di Prato e Pistoia, il potenziamento

del collegamento autobus verso la stazione ferroviaria di Prato e di Signa (alla luce del nuovo

piano T2 di Autolinee Toscane) e una volta ultimato, verso il nuovo nascente tratto della

Tramvia di Campi Bisenzio (linea T4), area parcheggio scambiatore Circonvallazione Sud;

valuteremo insieme ad Autolinee Toscane e alla Regione Toscana la possibilità di includere

Poggio a Caiano nella tariffazione urbana di Prato, abbattendo il costo del biglietto.

● Nell'ambito della convenzione con Autolinee Toscane per il trasporto scolastico valuteremo la

possibilità di proporre un pacchetto a tariffazione agevolata dedicato ai trasporti scolastici per le

uscite didattiche delle scuole primarie.

● Proseguiremo nell’attuazione dell’indirizzo di contrarietà alla realizzazione dell'ampliamento

dell’aeroporto di Firenze, in accordo con gli atti consiliari approvati, dirigendo le azioni politiche

per un potenziamento delle linee di interconnessione della mobilità pubblica su ferro all’interno

dell’area metropolitana e con l’aeroporto di Pisa.



FOCUS MOBILITÀ: Poggio crocevia tra Firenze, Prato e Pistoia

La posizione di Poggio a Caiano, crocevia dei collegamenti tra Firenze, Prato

e Pistoia, è strategica rispetto ai collegamenti con il territorio circostante ma

ciò significa che il nostro territorio è ogni giorno sottoposto a grandi flussi di

traffico di passaggio: il 70% del carico veicolare è rappresentato da “traffico

di attraversamento” verso le principali direttrici, ovvero persone che abitano

in altri comuni e attraversano Poggio per gli spostamenti casa-lavoro-scuola

e viceversa.

Per questo ulteriori miglioramenti alla viabilità passano necessariamente dal

reperimento delle risorse per la realizzazione di un’opera strategica come il

Ponte alla Nave. Inoltre sarà necessario l’affinamento della viabilità cittadina,

oltre che il completamento delle infrastrutture per la mobilità “leggera”, quali

le piste ciclabili e il potenziamento del trasporto pubblico locale. Sarà data

particolare attenzione alla realizzazione di interventi finalizzati al

superamento delle barriere architettoniche.

Gestione del ciclo dei rifiuti

● Metteremo in atto il sistema di tariffazione “puntuale” per incentivare la riduzione e la corretta

differenziazione dei rifiuti e favorire il passaggio a un sistema che - in fase di definizione della

tariffa sostenuta dai singoli utenti - tenga conto del peso e della qualità dei rifiuti effettivamente

prodotti dalle famiglie e dalle imprese. Ogni cittadino o impresa potrà pagare per quanto

effettivamente produce e saranno incentivati coloro che riciclano di più.

● Promuoveremo iniziative per sostenere una cultura del ciclo dei rifiuti incentrato sulle tre ‘R’:

riduzione, riuso, riciclo: in particolare favoriremo le iniziative che vadano nella direzione di

limitare o abolire l’uso di plastica usa e getta nell’ambito di iniziative pubbliche e di quelle

sostenute dall’ente locale.

● Ci impegneremo per sostenere le politiche regionali sul tema del potenziamento

dell’impiantistica per la gestione del ciclo dei rifiuti (piano di economia circolare) anche al fine

di ridurre il costo della tariffa di igiene ambientale per le imprese e le famiglie (TARI).

● Proseguiremo e aumenteremo la raccolta differenziata, mantenendo il ‘porta a porta’.

● Potenzieremo la frequenza sul territorio dell’Ecofurgone di Alia, per la raccolta di rifiuti non

differenziabili con il porta a porta (es. piccoli elettrodomestici, olii, batterie…).

● Potenzieremo la frequenza dei passaggi di pulizia dei cestini getta carta da parte di Alia.



● Ci impegneremo per un sistema di incentivazione diretta (premio) che favorisca la qualità della

raccolta differenziata da parte degli utenti. Sosterremo l’introduzione di un sistema di raccolta

delle bottiglie in plastica nei supermercati in cambio di un “buono spesa”.

● Metteremo in atto azioni di sensibilizzazione alla raccolta differenziata mediante la diffusione di

contenitori dedicati nei luoghi di gioco all’aperto ed altri spazi pubblici.



Un altro passo per una Poggio

ancora + Attenta e Vicina

Continueremo a costruire una comunità sempre più inclusiva, vicina a ciascuno, attenta ai più

fragili e rispettosa dei diritti di ciascuno. Una comunità dove la diversità è ricchezza!

Una Poggio attenta alle famiglie, ai bambini, agli anziani.

Una Poggio con un’attenzione particolare alla qualità dei servizi sanitari presenti sul territorio.

Una Poggio ancora più vicina a chi vive condizioni di marginalità sociale e difficoltà economica.

Ci impegneremo per una Poggio che sia sempre più attenta a far rispettare e promuovere la

cultura della legalità, contrastando gli illeciti e che tenga alta l’attenzione sulle misure di

riduzione del rischio idrogeologico e sulla qualità del sistema di protezione civile.

Sostegno alle famiglie

● Metteremo massimo impegno per rendere sempre più Poggio a Caiano un paese a misura di

famiglia. A testimonianza di ciò, per dare il benvenuto ai piccoli poggesi, grazie alla

collaborazione della nostra Farmacia Comunale, continueremo a regalare ai neo genitori un

“pacco nascita”, ovvero un dono contenente prodotti necessari per i primi mesi di vita del

bambino. Un piccolo regalo per accogliere e festeggiare insieme a tutta la comunità il prezioso

dono della vita.

● Al primo piano della nuova sede della Farmacia comunale che realizzeremo a Poggetto,

apriremo una struttura sanitaria pensata a misura di donna e bambino, dove saranno creati

nuovi ambulatori moderni ed innovativi, un vero e proprio “polo materno-infantile”, che

accoglierà medici, infermieri e altri professionisti sanitari che si prenderanno cura delle donne,

organizzeranno percorsi di accompagnamento verso la maternità e durante il periodo della

gestazione. Un punto di riferimento per ogni famiglia anche nei primi anni di vita del bambino.

● Realizzeremo nuovi servizi a sostegno delle famiglie e dei bambini presso il Nido, le Scuole, la

biblioteca comunale e gli altri spazi pubblici.

● Realizzeremo il progetto “giardini animati” che consiste nell’organizzare iniziative di animazione

e laboratori ricreativi per i piccoli e giovani poggesi nei giardini del territorio, anche tramite la



collaborazione con le associazioni di volontariato.

Servizi sociali e sanitari

● Realizzeremo la nuova Casa di Comunità grazie alla ristrutturazione e all'ampliamento del

distretto di Via Giotto (per la quale abbiamo ottenuto i finanziamenti del PNRR) per offrire

servizi socio-sanitari territoriali potenziati e sempre più di prossimità. La Casa di Comunità

permetterà di ampliare l’offerta di medicina specialistica pubblica presente a Poggio a Caiano

oltre a potenziare alcuni servizi innovativi a sostegno degli anziani e dei malati cronici quali

l’infermiere di comunità.

● Nell’ambito della nuova Casa di comunità, ci impegneremo per il potenziamento di servizi per il

contrasto alle dipendenze, compresa la ludopatia, e per promuovere iniziative di

sensibilizzazione sul tema. Ci impegniamo altresì a promuovere presso gli enti superiori, in

primis la Regione Toscana, lo sviluppo di regole più restrittive che contrastino la presenza di

slot machine sul territorio.

● Creeremo un fondo dedicato alle persone maggiormente vulnerabili presso la Farmacia

comunale che sostenga l’acquisto di farmaci e altri presidi sanitari non coperti dal Sistema

Sanitario Nazionale su proposta dell’assistente sociale.

● Proseguiremo ed incrementeremo il progetto “Dopo di noi” secondo i principi della L. 112/2016

[→ leggi il FOCUS]

● Monitoreremo la riforma del sistema territoriale dell’emergenza urgenza affinchè siano garantiti

adeguati livelli di servizio sul nostro comune. Potenzieremo la presenza di defibrillatori nelle

piazze e nei luoghi di maggiore affluenza di Poggio grazie anche alla collaborazione delle

associazioni del territorio e alla promozione di specifiche raccolte fondi.

Accanto ai più fragili

● Potenzieremo il “baratto sociale”: un contributo economico rivolto alle famiglie in difficoltà per

pagare spesa e bollette in cambio di una piccola attività in favore della comunità poggese.

● Continueremo a sostenere le famiglie in difficoltà attraverso l’erogazione di contributi destinati

al pagamento dell’affitto.

● Proseguiremo con la consegna dei buoni spesa, attraverso il servizio sociale professionale,

destinati alle famiglie fragili.

● Proseguiremo con il servizio della consegna pasti a domicilio per gli anziani soli e privi di rete

familiare.



● Sosterremo attività culturali e sociali dedicate agli anziani e alle persone più fragili che

permettano di mantenerli attivi ed inclusi nella comunità, coinvolgendoli in attività di pubblica

utilità finalizzate anche a favorire lo scambio intergenerazionale tra fasce d’età differenti, in

particolare fra anziani e bambini (ad esempio l’accompagnamento del Pedibus, il portierato in

comune o in biblioteca, etc.).

● Potenzieremo il progetto “Insieme al mercato”, anche grazie al coinvolgimento delle

associazioni locali di volontariato, per consentire alle persone anziane sole di essere

accompagnate al mercato settimanale incrementando anche le occasioni di socialità.

● Individueremo formule innovative, in collaborazione con la Società della Salute, per la messa a

disposizione di un immobile dedicato ad anziani soli ma autonomi, che abbia come finalità la

coabitazione e il mutuo sostegno, sotto la supervisione del servizio sociale professionale.

● Proseguiremo il servizio di supporto allo studio dei bambini e dei giovani studenti delle scuole

elementari e medie mediante il rinnovo della convenzione con Effetà, associazione della

Caritas parrocchiale.

● Proseguiremo l’attività dello sportello al cittadino per l’informazione e l'orientamento legale

attivato grazie alla convenzione con l’Ordine degli Avvocati di Prato.

● Proseguiremo l’attività dello sportello antisfruttamento: un servizio ai cittadini che garantisce

l’anonimato per le segnalazioni e gli abusi legati allo sfruttamento nei luoghi di lavoro in

collaborazione con la Regione Toscana (progetto SATIS) e in costante contatto con l’ufficio

anti tratta e sfruttamento lavorativo di Prato.

FOCUS: Dopo di noi

A marzo 2021 abbiamo inaugurato un appartamento per la realizzazione di un

progetto ambizioso per valorizzare la piena inclusione di tutte le persone secondo

i principi della L. 112/2016 (Disposizioni in materia di assistenza in favore delle

persone con disabilità grave prive del sostegno familiare) meglio nota come

legge sul “Dopo di Noi”. Si tratta della coabitazione di persone prive di

autonomia, accompagnate e seguite da educatori professionali.

Si prevede di implementare la sperimentazione organizzando momenti di

sensibilizzazione rivolti alla collettività, finalizzati a far conoscere il progetto e i

principi della legge. Non solo, con la partecipazione delle famiglie coinvolte,

pensiamo di creare momenti di inclusione anche coinvolgendo le associazioni del

territorio per condividere insieme ai ragazzi del percorso "Dopo di noi" anche

momenti di condivisione del tempo libero (cinema, pizza, attività culturali) in

modo da renderli tutti protagonisti del vivere quotidiano della comunità.



Inclusione e pari opportunità

● Aderiremo al protocollo “autism friendly” che prevede la creazione di una rete di attività

commerciali e di spazi museali e culturali in cui sia favorita l’accoglienza delle persone con

autismo, oltre a proporre un percorso formativo a imprese e esercizi pubblici per ottenere il

marchio “autism friendly”.

● Favoriremo e promuoveremo un “patto di collaborazione” tra Comune e associazioni che si

occupano di inclusione.

● Perseguiremo la collaborazione con le associazioni di volontariato presenti sul territorio per

favorire la nascita di iniziative che coinvolgano anche persone con disabilità di ogni fascia d’età

(attività sportive, circoli di studio, sfilate del gruppo storico …).

● Realizzeremo pannelli con informazioni in alfabeto Braille per ipovedenti e non vedenti

all’interno dei musei.

● Realizzeremo il Bilancio di Genere, strumento per il raggiungimento di standard di buona

governance in termini sia di trasparenza e partecipazione sia in relazione agli obiettivi di

crescita, efficienza della spesa pubblica e garanzia di equità sociale.

● Proseguiremo l’attività dello sportello La Nara, punto di ascolto per la presa in carico delle

donne vittime di violenza.

● Rafforzeremo il protocollo di intesa e la Cabina di Regia tra Comuni, Provincia, Procura della

Repubblica, Forze dell’ordine e Ufficio scolastico per la lotta e la prevenzione alla violenza di

genere.

● Continueremo a difendere i diritti e il contrasto ad ogni forma di discriminazione. Porteremo

avanti la partecipazione del Comune di Poggio a Caiano all’interno della rete Ready, ovvero la

“Rete Nazionale delle Pubbliche Amministrazioni Anti Discriminazioni per orientamento

sessuale e identità di genere” promuovendo iniziative comuni a livello provinciale, regionale e

nazionale per incoraggiare una cultura dell’accoglienza e contrastare gli stereotipi e la violenza

di genere.

Polizia municipale e sistema di protezione civile

● Aumenteremo l’attenzione e i controlli sul territorio per la prevenzione e il contrasto di illeciti e

reati nella piena collaborazione e sinergia con le forze dell’ordine, in particolare con la locale

caserma dei Carabinieri, e anche attraverso l’installazione di ulteriori videocamere in luoghi

sensibili del territorio.



● Aumenteremo i posti di controllo stradale per limitare l’elevata velocità sulle strade del territorio

e i pattugliamenti appiedati al fine di favorire il rispetto del Codice della Strada.

● Proseguiremo gli interventi di controllo e contrasto al fenomeno degli abbandoni dei rifiuti

rinnovando la collaborazione con gli ‘ispettori ambientali’.

● Potenzieremo i controlli per il rispetto delle norme sui luoghi di lavoro, in collaborazione anche

con il nucleo interforze.

● Promuoveremo nelle scuole del comprensorio, con la collaborazione delle forze dell’ordine e

della polizia municipale, progetti di sensibilizzazione sui rischi legati all’uso di sostanze

stupefacenti e alcol.

● Coinvolgeremo la Polizia Municipale in un progetto dedicato agli anziani per metterli in guardia

dalle truffe di cui spesso sono vittime.

● Manterremo il “terzo turno” notturno della polizia municipale, con particolare riferimento al

periodo estivo.

● Proseguiremo il progetto “Angeli del Rispetto” in collaborazione con l’ANC per sensibilizzare le

persone verso comportamenti rispettosi dei beni comuni e degli altri soprattutto durante le sere

d’estate.

● Completeremo e inaugureremo entro Giugno 2023 la nuova sede della polizia municipale.

● Favoriremo l’allargamento del sistema di Protezione Civile ad ulteriori associazioni presenti sul

territorio valutando anche nuove forme di organizzazione del sistema di monitoraggio ed

intervento.

● Attiveremo un servizio di messaggistica rivolto a tutti i cittadini che vorranno aderire, ad

integrazione della app “Cittadino informato”, per informazioni di protezione civile, ma anche più

genericamente su problematiche, lavori stradali in corso, cambiamenti alla viabilità e iniziative.

● Continueremo il nostro impegno affinché l’Ombrone non costituisca più un pericolo per Poggio:

dopo gli importanti investimenti fatti per la messa in sicurezza, monitoreremo affinché gli enti

competenti svolgano regolarmente la manutenzione degli argini del fiume nelle zone non

accessibili ai mezzi meccanici.



Un altro passo per una Poggio

ancora + Civile e Innovativa

Il nostro territorio è ricco di beni artistici, storici e paesaggistici di inestimabile valore: la Villa

Medicea con la sua storia, il Museo Soffici e del ‘900 italiano, la biodiversità, i personaggi che

hanno reso Poggio famosa nel mondo.

Oltre a ciò è il sistema culturale, la qualità della nostra offerta didattico- educativa, la grande

rete associazionistica di Poggio a Caiano che rendono la nostra, una realtà unica e di grande

valore.

A cultura, scuola e associazionismo dedicheremo il massimo delle nostre energie: investiremo

nella cultura, quel patrimonio di conoscenze del passato e del presente che una comunità

ritiene fondamentale per vivere con consapevolezza la contemporaneità ed orientare il futuro.

Lavoreremo per una scuola sempre più di qualità, una scuola inclusiva, innovativa, aperta, una

scuola capace di far emergere le potenzialità di ciascuno.

Amiamo Poggio con la sua peculiarità di essere terra dell’associazionismo e intendiamo

valorizzare questo mondo ancora di più, perché impegnarsi nel volontariato è il modo più

significativo di prendersi cura del proprio paese e le istituzioni devono sostenere questo

impegno.

Sistema culturale: i nostri passi futuri

● Diffonderemo sempre più, ricercando una collaborazione con il Ministero della Cultura -

Direzione regionale dei musei della Toscana, la conoscenza della Villa Medicea, del Museo

della Natura Morta e del Museo Soffici e del ‘900 italiano, proponendo percorsi e laboratori

didattici rivolti agli Istituti scolastici toscani e nazionali.

● Ci impegneremo a stimolare il Ministero della Cultura affinché siano favorite:

○ la realizzazione di un nuovo percorso museale che valorizzi i “sotterranei” della Villa

Medicea, sia a memoria delle storie degli sfollati poggesi che durante la II Guerra mondiale

vi trovarono rifugio, sia più in generale, dell’importante ruolo ricoperto dalla Villa anche

come luogo di riparo di numerosi beni artistici, poi trafugati dai tedeschi e successivamente

ritrovati.



○ la realizzazione di un nuovo percorso museale che valorizzi il “cucinone” della Villa

Medicea.

○ il restauro della fontana del Mascherone e la riqualificazione delle mura perimetrali,

valutando anche la possibilità di poter accedere alla Villa da altre entrate, oltre alla

ristrutturazione dei lavatoi storici posti in Via Suor Margherita Caiani (SR66).

○ ulteriori iniziative, eventi e attività di valorizzazione e promozione della Villa Medicea, anche

all’interno del tavolo UNESCO del sito seriale “Ville e giardini medicei” istituito presso la

Regione Toscana.

● Organizzeremo ogni anno un Festival della letteratura per bambini e ragazzi per coinvolgere

giovani da più parti della Toscana, con attività legate al mondo della scrittura e della lettura:

incontri con autori, presentazioni di libri, circoli di lettura, laboratori di scrittura, ma anche

spettacoli teatrali e un concorso di prosa o poesia.

A tal fine sarà ricercata la collaborazione con l’Istituto Comprensivo “Filippo Mazzei” e con le

associazioni culturali presenti sul territorio per creare una piccola equipe di ragazzi interessati a

organizzare in prima persona il Festival curandone ogni aspetto, dalla scelta degli autori, alla

definizione delle attività anno per anno.

● Rafforzeremo le attività del Museo Soffici e del ‘900 italiano, proseguendo con i laboratori per

studenti, le iniziative del Centro Studi, le esposizioni temporanee.

● Proseguiremo la politica di acquisizione di nuove opere per il Museo Soffici e del ‘900 per

aumentare il patrimonio della collezione permanente.

● Potenzieremo il Fondo “Luigi Corsetti” completandolo, in accordo con la famiglia, con la sezione

di storia locale.

● Riproporremo la borsa di studio “Luigi Corsetti” rivolta al sostegno di progetti di ricerca promossi

da giovani studenti riguardanti il nostro patrimonio storico, artistico, culturale, valorizzando

altresì il fondo omonimo presente nell’archivio del Museo Soffici.

● Riattiveremo il periodico di approfondimento storico - culturale “Ambra”.

● Realizzeremo una rassegna artistica alla memoria del baritono “Giorgio Gatti”.

● Realizzeremo un concorso fotografico intitolato alla memoria di “Damiano Letizia”.

● Valuteremo la fattibilità di allestire un nuovo museo d’arte presso gli spazi delle Scuderie

medicee, valorizzando anche collezioni private.

● Implementeremo ulteriormente i servizi della Biblioteca comunale “F. Inverni”, sia in termini di

orari e di proposte (laboratori per bambini e ragazzi, presentazioni di libri, “notti bianche” della

cultura, etc.), sia con nuove acquisizioni di libri, riviste, fumetti.

● Continueremo ad organizzare mostre temporanee presso le Scuderie Medicee, coinvolgendo

sempre di più anche artisti locali, nazionali e internazionali.

● Daremo sostegno alle pubblicazioni di ricerche attinenti approfondimenti sul nostro territorio.

Tra queste procederemo ad una ristampa del libro sul Monumento ai caduti di piazza XX



settembre di Corsetti e Taverni, integrato da una sezione dedicata all'avvenuto ritrovamento

della “medaglia” nel corso dei lavori di riqualificazione della piazza.

● Ogni 4 settembre continueremo a dare centralità alla festa della Liberazione di Poggio a Caiano

dal nazifascismo, con una cerimonia all’interno della Villa Medicea, deponendo una corona di

alloro davanti al criptoportico a memoria dei moltissimi poggesi che vi trovarono rifugio durante

la II Guerra Mondiale.

● Celebreremo gli anniversari significativi per la storia della nostra comunità, come: 4 settembre

2024, 80 anni dalla liberazione di Poggio; 2025-2026, 60 anni dall’inaugurazione del circolo

Ambra e del circolo Becagli; 2028, inizio delle celebrazioni per i 140 dalla nascita della

Misericordia di Poggio a Caiano e per i 150 anni dalla firma dell’atto istitutivo per il “tramway” da

Firenze a Poggio a Caiano.

● Celebreremo gli anniversari legati ai personaggi storici di Poggio a Caiano, in particolare: 2

novembre 2023, 160 anni dalla nascita della Beata Margherita Caiani; 19 agosto 2024, 60 anni

dalla morte di Ardengo Soffici; 31 marzo 2025, 100 anni dalla morte di Armando Spadini; 15

ottobre 2025, cento anni dalla morte del ministro Paolino Taddei; 19 marzo 2026, 210 anni dalla

nascita di Filippo Mazzei; 16 ottobre 2026, 510 anni dalla morte di Giuliano da Sangallo.

Ricorderemo le figure di don Ruggero Risaliti, parroco di Poggio a Caiano, e don Giuseppe

Frati, parroco di Bonistallo.

● Creeremo un archivio fotografico “Poggio popolare”, mediante la condivisione e la messa a

disposizione di fotografie “storiche” di cittadini poggesi, da parte di chi vorrà donarne una copia

al Comune per la realizzazione di un archivio collettivo dei “volti” e delle storie di Poggio.

● Potenzieremo l’offerta culturale del Festival delle Colline, prestigioso Festival musicale estivo,

promosso da Poggio a Caiano e di grande valore artistico, riconosciuto a livello nazionale,

giunto nel 2023 alla sua 44ª edizione.

● Perseguiremo iniziative di sensibilizzazione e di solidarietà nei confronti del popolo Saharawi e

della dayra di Aguenit, con cui il Comune di Poggio a Caiano ha stretto un patto di amicizia.

● Rafforzeremo il gemellaggio con Charlottesville, organizzando scambi per studenti e per giovani

del Comune. Promuoveremo borse di studio ed altre iniziative culturali che contribuiscano a

rafforzare la conoscenza reciproca e l’amicizia nel nome di Filippo Mazzei, anche coinvolgendo

gli studenti stranieri che vivono per un periodo a Firenze.

● Svilupperemo gemellaggi con altre località italiane (es. Bocchigliero) ed europee - quest’ultime

anche grazie a linee di finanziamento specifiche della UE per rafforzare la “cittadinanza

europea” e per scambi continui.

● Proseguiremo con le iniziative di valorizzazione dell’area ricompresa fra il Ponte Manetti ed il

Podere Le Buche, importante oasi di biodiversità colturale e floristica, rafforzando il “Ponte

Festival” e attraverso altre giornate dedicate.



Scuola e formazione

● Creeremo spazi di apprendimento innovativi all’interno dei plessi scolastici concertando con

l’istituto scolastico le necessità di ammodernamento sul modello DADA (acronimo di Didattiche

per Ambienti di Apprendimento) che prevede una trasformazione dal punto di vista didattico e

logistico del modo in cui si fa lezione a scuola, ispirandosi al modello statunitense e dei

campus anglosassoni.

● Sosterremo i progetti dell’Istituto F. Mazzei volti all’insegnamento dell’educazione civica, delle

lingue straniere, della musica e del digitale.

● Potenzieremo il progetto del Pedibus e il Pre e Post scuola, ampliando gli orari ed il servizio

anche nel periodo che precede l’attivazione della mensa scolastica ad inizio anno.

● Ci impegneremo per reperire le risorse necessarie a realizzare il nuovo plesso della Scuola

Edmondo de Amicis.

● Realizzeremo e ammoderneremo gli spazi di educazione fisica e i giochi didattici all’esterno

dei plessi scolastici delle scuole Lorenzo il Magnifico, Filippo Mazzei (per es. tramite il

potenziamento delle attrezzature di atletica) ed Edmondo De Amicis. Ci impegneremo per

permettere di svolgere la didattica all’aperto presso le scuole Lorenzo il Magnifico e Filippo

Mazzei, installando apposite strutture

● Sosterremo l’organizzazione di attività pomeridiane sportive, teatrali, culturali e laboratoriali

(per es. di cinematografia) che siano fruibili per tutti i ragazzi della scuola secondaria di primo

grado, con particolare attenzione all’inclusività di tali proposte.

● Potenzieremo il servizio di doposcuola per alunni che presentano difficoltà nel percorso

scolastico, attualmente attivo per studenti della scuola primaria e secondaria di primo grado,

ampliandolo anche agli studenti del biennio della scuola secondaria di secondo grado. Lo

faremo coinvolgendo in particolare laureandi o neolaureati che siano interessati a fornire

sostegno scolastico nei diversi ambiti disciplinari.

● Promuoveremo l’organizzazione di corsi e incontri per studenti volti all’educazione digitale e

alla prevenzione dalle dipendenze.

● Sosterremo l’iniziativa del Consiglio Comunale dei Ragazzi, che vede protagonisti i giovani

della scuola secondaria di primo grado, non solo organizzando la loro partecipazione all’attività

istituzionale, ma anche prevedendo momenti formativi di educazione alla politica.

● Proporremo percorsi di educazione alla lettura per i bambini (lettura ad alta voce, silent book,

albi illustrati) e per i ragazzi (circoli di lettura, reading, drammatizzazione…) nelle scuole di

ogni ordine e grado, coinvolgendo operatori esperti.

● Potenzieremo i servizi offerti dal Nido Comunale prevedendo progetti innovativi anche al di

fuori dell’orario scolastico quali attività laboratoriali, aperture serali, e altri servizi pensati per

l’educazione dei piccoli poggesi e per il sostegno alle loro famiglie.



● Ci attiveremo presso gli enti preposti per sostenere l’accesso al nido universale e affinchè sia

prevista la progressiva gratuità del servizio anche in base al reddito o alla condizione familiare.

● Organizzeremo cicli di alfabetizzazione in lingua italiana per gli adulti provenienti da altri Paesi,

in particolare per i padri e le madri degli alunni che frequentano le scuole negli istituti del

Comune, in modo che sia più semplice comunicare, superare le difficoltà, i pregiudizi e le

chiusure e soprattutto in modo che tutti si sentano parte della comunità.

● Poggio a Caiano Città della pace e dei diritti umani: porteremo avanti l’adesione al

coordinamento enti locali per la pace e svilupperemo iniziative tese a sostenere una cultura di

pace, anche in collaborazione con l’Istituto scolastico.

L’associazionismo: benessere della persona, benestare della

comunità

● Vogliamo costituire la "Consulta delle Associazioni" in cui far confluire tutte le associazioni che

vorranno aderirvi e il Comune. Stabiliremo un protocollo operativo per mezzo del quale definire

le modalità e i tempi delle riunioni periodiche, gli obiettivi e gli impegni reciproci.

● Implementeremo il lavoro del già esistente Tavolo delle Associazioni, con l’introduzione delle

figure dei facilitatori e il miglioramento della rete di connessione tra l’amministrazione e le

realtà associative.

● Attiveremo un servizio che aiuti le associazioni ad individuare i bandi regionali, nazionali ed

europei e a facilitare l’istruttoria necessaria per parteciparvi.

● Valorizzeremo ulteriormente il “Giorno del dono” durante il quale le associazioni poggesi

incontrano gli studenti, in un momento di confronto e di conoscenza delle realtà del territorio.

● Creeremo una “Banca del tempo” per offrire una risposta alle esigenze di diverse fasce della

popolazione. Alcuni spazi pubblici potranno essere messi a disposizione per attività

ludico-ricreative a gruppi o singoli, che desiderino mettere a disposizione il proprio tempo a

progetti socialmente utili.

● Ci impegneremo per realizzare la “Casa delle associazioni” presso il Parco del Bargo, uno

spazio polifunzionale per le associazioni di volontariato presenti sul territorio.

● Potenzieremo lo Spazio Civico Poggetto, quale luogo che ospita il “caffè alzheimer" ma anche

spazio di aggregazione nel quale le persone potranno trascorrere le giornate in compagnia,

dove troveranno spazio, ad esempio, incontri e conferenze, pomeriggi a tema per ogni fascia

di età, azioni di accompagnamento scolastico, prevedendo altresì la possibilità che lo spazio

Civico Poggetto possa essere utilizzato dalle associazioni del territorio secondo una disciplina

d’uso che troverà attuazione in un apposito regolamento.



● Istituiremo una ricorrenza volta a celebrare i “poggesi dell’anno” che si sono particolarmente

distinti nei settori dell’associazionismo, della cultura, dell’impegno nel sociale.

● Manterremo il regolamento comunale per favorire l’erogazione di contributi alle associazioni

per progetti presentati nei seguenti settori: arte e tutela dei beni storici e artistici, attività

culturali, ricreative, sociali e socio sanitarie, solidarietà, cooperazione internazionale, attività

umanitarie e di sostegno alla pace, politiche giovanili, attività di promozione turistica e del

tessuto economico locale, attività connesse alla didattica, istruzione e progetti educativi, tutela

dell’ambiente, pari opportunità.

Innovazione e partecipazione

● Miglioreremo i canali digitali del Comune per una Pubblica Amministrazione sempre più

accessibile, trasparente e a portata di click, ad esempio incrementando il numero di servizi a

disposizione sulla piattaforma ministeriale “Io”, punto di accesso per comunicare in modo

semplice e sicuro con i servizi pubblici locali e nazionali, direttamente dallo smartphone.

● Prevederemo l’invio di comunicazioni istituzionali anche tramite App e sempre grazie alle

applicazioni per smartphone semplificheremo il sistema di invio segnalazioni da parte dei

cittadini.

● Potenzieremo il sistema informatico delle segnalazioni da parte dei cittadini attraverso una

nuova piattaforma digitale che permetterà di migliorare la raccolta e la gestione delle

segnalazioni.

● Valuteremo la possibilità di applicare sistemi di intelligenza artificiale all’analisi dei flussi di

traffico integrato finalizzato ad offrire un’analisi predittiva che permetta di ottimizzare la

pianificazione dei lavori stradali e le modifiche della viabilità.

● Promuoveremo presso la ASL e gli altri enti preposti l’utilizzo di sistema di telemedicina che

siano di supporto alla cura degli anziani e dei malati cronici del territorio anche in collaborazione

con le farmacie.

● Proseguiremo il percorso già avviato con il Comune di Carmignano volto ad aumentare

l’esercizio associato di funzioni.

● Realizzeremo percorsi partecipati sul modello del “La città colorata” [→ leggi il FOCUS] e del

bilancio partecipativo: i cittadini potranno scegliere un'opera da realizzare all'interno di ciascun

rione grazie alla messa a disposizione di una somma del bilancio comunale.

● Istituiremo un percorso di partecipazione per pensare insieme alla cittadinanza la

riqualificazione ad area verde attrezzato del campo sportivo di Poggetto, in attuazione al piano

operativo recentemente approvato.



FOCUS: La città colorata

La Città Colorata è un’iniziativa ideata nel 2019 per migliorare l’arredo

urbano e la qualità degli spazi pubblici secondo il metodo del Bilancio

partecipativo. L’obiettivo è destinare periodicamente, a turno e con lo

stesso metodo, una somma del Bilancio destinata all’arredo e al decoro di

uno dei cinque rioni di Poggio a Caiano (Bonistallo, Candeli, Centro

Storico, Poggetto, S. Cristina in Pilli) secondo priorità di volta in volta

decise dai cittadini.



Un altro passo per una Poggio

ancora + Attiva e Attrattiva

Abbiamo un’idea precisa di sviluppo locale che sia capace di valorizzare le peculiarità e

competenze del nostro territorio per una crescita economica e turistica di Poggio a Caiano.

Desideriamo favorire un ambiente che possa creare le migliori condizioni per accrescere le

conoscenze, attrarre investimenti e rendere il nostro territorio sempre più dinamico e attrattivo

turisticamente, collaborando ancora più strettamente con le associazioni di categoria e gli

operatori economici verso un modello di sviluppo condiviso.

Sviluppo locale significa anche centralità al benessere dei poggesi dentro e fuori il mondo del

lavoro. Un benessere che passa anche dalla vita di comunità, dalle iniziative nel tempo libero e

dall’attività sportiva che è un prezioso strumento di socializzazione, educazione, integrazione e

prevenzione.

Riteniamo fondamentale quindi investire ancora di più negli impianti sportivi del nostro comune

e delle nostre scuole e incrementare le attività di movimento.

Per il commercio, l’artigianato, i servizi, l’agricoltura

● Favoriremo una sempre maggiore concertazione locale tra amministrazione ed associazioni di

categoria economiche e del lavoro, attivando un tavolo permanente per promuovere

l’imprenditorialità locale e sostenere il tessuto artigianale e commerciale poggese.

● Proseguiremo con l’organizzazione del premio “Poggio a Caiano, premio impresa”, istituito

durante lo scorso mandato amministrativo, con l'obiettivo di celebrare le imprese e realtà del

commercio e dell’artigianato poggese che si sono contraddistinte in termini di etica sociale,

lavorativa e sostenibilità ambientale.

● Completeremo il percorso amministrativo per l’attivazione dello Sportello edilizia ed attività

produttive (S.U.E.A.P.) al fine di semplificare l’apertura di nuove realtà economiche e per

fornire il supporto necessario alle richieste delle imprese, con un servizio che permetta

risposte chiare e in tempi rapidi.



● Manterremo i ridotti tempi di pagamento delle fatture emesse dalle imprese per lavori e servizi

svolti per il Comune e proseguiremo verso un ulteriore abbattimento dei tempi di pagamento.

● Favoriremo il completamento dell’installazione della fibra ottica in tutte le aree del paese.

● Manterremo l’esenzione al canone unico patrimoniale di occupazione suolo pubblico

sull’installazione dei ponteggi per interventi di riqualificazione energetica e antisismica degli

edifici.

● Al fine di favorire l’economia locale, nelle procedure di affidamento di lavori, servizi e forniture,

valorizzeremo, laddove possibile, le imprese del territorio con particolare attenzione a quelle di

piccola dimensione.

● Supporteremo iniziative volte al sostegno del commercio locale come “Poggio in vetrina” e

altre iniziative a sostegno dell’enogastronomia e dell’artigianato locale.

● Di concerto con l’associazione che gestisce l’area del Podere Le Buche, istituiremo una nuova

serie di iniziative incentrate sulla tutela della biodiversità botanica, sulla promozione del

biologico, sul recupero delle varietà colturali antiche e delle tipicità agronomiche locali.

● Attueremo le azioni contenute nel Piano economico territoriale integrato del Distretto biologico

del Montalbano, come lo “sportello verde” .

● Avvieremo un percorso di confronto con le associazioni della strada dei Vini e nell’ambito del

Distretto biologico del Montalbano per l’individuazione di iniziative di valorizzazione e

commercializzazione delle produzioni agricole.

● Proseguiremo il dialogo con gli operatori economici del centro commerciale naturale “Poggio

Novo”, così da valutare assieme le potenzialità di sviluppo ed il sostegno ai progetti e alle

iniziative dell’area.

● Organizzeremo iniziative di valorizzazione del mercato settimanale di Piazza della

Riconciliazione mediante una sempre più stretta collaborazione con le associazioni di

categoria e realizzeremo ulteriori servizi dedicati. Inoltre, alla luce della rinascita di Piazza XX

Settembre e della riqualificazione del centro storico, valuteremo la creazione di mercati

straordinari nel centro storico passando attraverso l’approvazione di un nuovo “piano del

commercio”.

● Ci impegneremo, previa ricerca degli spazi e dei finanziamenti necessari, per la creazione di

spazi di coworking, per facilitare lo sviluppo di nuove attività.

● Sosterremo l’organizzazione di corsi di formazione grazie ai quali i partecipanti potranno

acquisire competenze digitali e linguistiche utili per il mercato del lavoro (es. propedeutica

all’ECDL, lingua inglese…)

● Ci impegneremo per favorire le localizzazioni di nuove imprese e sostenere quelle imprese

che hanno assunto a tempo indeterminato aumentando la propria forza lavoro, valutando

agevolazioni fiscali sul pagamento di alcune imposte comunali, sotto forma di contributo

pubblico.



● Coinvolgeremo le associazioni di categoria economiche al fine di comunicare per tempo

l’avvio dei lavori pubblici al fine di limitare o evitare disagi nel corso della loro esecuzione.

● Approveremo un piano della pubblicità per razionalizzare la distribuzione degli impianti

pubblicitari installati sul territorio comunale che tenga conto delle implicazioni di tutela

paesaggistica della buffer zone UNESCO (ovvero zona rientra nei territori ritenuti dall'Unesco

meritevoli di tutela perché ospita i siti patrimonio dell'umanità) e di un ulteriore potenziamento

della segnaletica turistica.

Poggio a Caiano “Rinascimento fuori porta”.

Il turismo, un’opportunità in crescita

● Rafforzeremo le iniziative volte a consolidare il disegno turistico di “Poggio a Caiano.

Rinascimento fuori porta” continuando a promuovere le peculiarità dei nostri straordinari beni

culturali e naturalistici, le esperienze enogastronomiche e di ricettività collegati da percorsi

immersi nel verde, quali la Via medicea ed altri itinerari a piedi ed in bicicletta, collaborando con

Prato, il territorio del Montalbano e quello fiorentino.

● Realizzeremo l’area dedicata alla discesa e risalita dei bus turistici nel nuovo parcheggio di

ponte a Mulino.

● Valorizzeremo ulteriormente il cammino della “Via Medicea” che dalla Cascine Medicee porta

a Fucecchio congiungendosi con la Via Francigena e realizzeremo il tratto della “nuova Via

medicea” che collegherà Poggio a Caiano ad altre Ville e giardini UNESCO dell’area

fiorentina, visto che il Ministero del Turismo ha approvato la proposta progettuale “Turismo

Slow nella Toscana de’ Medici”, presentata dai Comuni di Poggio a Caiano, Carmignano,

Vaglia Barberino di Mugello, Scarperia e San Piero, Fiesole.

● Valorizzeremo altri percorsi trekking presenti (CAI) e valuteremo la nascita di ulteriori cammini.

● Promuoveremo un “Patto turistico per Poggio” fra amministrazione e associazioni di categoria

per migliorare e potenziare la ricettività, i servizi di informazione e accoglienza turistica e

fornire agli operatori economici una formazione gratuita sulle opportunità turistiche del

territorio.

● Penseremo iniziative per creare legami maggiori fra il Museo della Natura morta,

l’enogastronomia locale e le coltivazioni presenti nell’area del Podere le Buche e sul

Montalbano, anche nell’ambito del Distretto biologico.

● Rafforzeremo la centralità dell’ufficio turistico, quale primo punto informativo e cabina di regia

di un sistema multi servizio a vantaggio dell’offerta turistica locale e di area.



● Rafforzeremo le sinergie turistiche di area in particolare con Carmignano, Vinci, Prato,

Quarrata, Cerreto Guidi, Montelupo e Signa, a fini promozionali, ricettivi, di riconoscibilità e di

qualificazione dei percorsi turistici.

● Individueremo un’area di sosta camper.

● Rafforzeremo il ‘Museo della natura viva’ nell’area del Podere Le Buche, potenziando così

l’itinerario turistico che dalla Villa e dal Museo della Natura morta porta alle Cascine medicee,

attraversando il parco del Barco di Bonistallo e il ponte Manetti.

● Continueremo a sostenere eventi e iniziative di promozione delle varietà botaniche antiche,

per esempio inserendo una cartellonistica dedicata e con giornate dedicate ai fiori e alle

varietà rare.

● Ricercheremo una collaborazione con la proprietà della casa di Ardengo Soffici per favorire

giornate di visita dello studio e dell’atelier dell’importante pittore poggese.

● Potenzieremo i canali promozionali del territorio dal punto di vista turistico e dell’offerta

convegnistica comunale, anche attraverso l’implementazione dei contenuti della pagina

visitpoggioacaiano.it accessibile da QRcode e da App.

● Sosterremo la realizzazione della festa dell’Assedio alla Villa, in collaborazione con

l’organizzatore. Ci impegneremo per promuovere la riduzione del costo del biglietto di ingresso

delle famiglie poggesi, verificando la sostenibilità della gratuità, in modo da favorirne la

partecipazione.

● Affineremo ulteriormente, a livello locale, gli strumenti per la raccolta di dati statistici sul turismo,

anche ricercando una collaborazione con la direzione della Villa Medicea.

Sport, giovani e tempo libero

● Ristruttureremo e miglioreremo il nuovo campo sportivo “G. Martini”: sarà realizzato il manto in

sintetico e saranno ristrutturate le aree di servizio (spogliatoi, etc.).

● Proseguiremo gli interventi di miglioramento dell'impiantistica sportiva esistente: progetteremo

gli interventi di riqualificazione del Palazzetto “G. Pacetti” e le opere di manutenzione

straordinaria della palestra di Via Giotto.

● Seguendo l’esempio del campo di basket realizzato in piazza Taranto, creeremo nuovi spazi

dedicati allo sport all’aperto e nuovi luoghi di aggregazione distribuiti nei rioni, per esempio

campi da calcio, pallavolo, basket e attrezzature fitness.

● Di concerto con le associazioni sportive, proporremo la creazione di tornei sportivi estivi, come

ad esempio un torneo di basket nel playground di Candeli.

● Implementeremo l’illuminazione delle aree gioco esistenti.

● Individueremo lo “spazio giovani” all’interno della casa delle associazioni, per lo sviluppo di

progetti destinati ai ragazzi, come ad esempio la “consulta dei giovani”.



● Realizzeremo nuove aree di sgambatura per gli amici a quattro zampe. Particolare attenzione

sarà data alla collocazione affinchè sia tutelato anche chi abita nelle zone limitrofe e a tal fine

doteremo tutte le aree di cartellonistica riportante il regolamento d’uso degli spazi comuni,

nonché valutato di definire precisi orari di apertura.

● Riproporremo il cinema all’aperto presso l’aia del Podere Le Buche

● Assieme alla scuola di musica l’Ottava Nota e alla Filarmonica G.Verdi, anche alla luce della

prossima inaugurazione della nuova Piazza XX Settembre, organizzeremo concerti anche

all’aperto.

● Penseremo e realizzeremo i “Giochi All’aria”, un’iniziativa per i giovani presso il Parco del Bargo

o nella zona del Ponte Manetti.

● Ci impegneremo per la creazione di una Fiera della Creatività.

● Incentiveremo la promozione da parte del Comune di tirocini formativi per gli studenti, così da

favorirne l’ingresso nel mondo del lavoro, ponendo attenzione ad una giusta remunerazione.

● Riprenderemo il percorso già avviato per la realizzazione di uno spazio studio aperto agli

studenti al di fuori degli edifici comunali.


